

TORMENTA PERFECTA: MÁS INFLACIÓN Y AMENAZA ARANCELARIA

- *El costo promedio de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) en este mes es de \$1,903.03, con un alza de 1.70%, \$31.83 más cara.*
- *Donald Trump llega a la presidencia con una política proteccionista renovada, incrementará los aranceles en la relación comercial con México.*
- *La inseguridad afecta al pequeño comercio: diecisiete comerciantes guerrerenses fueron privados de su libertad, apareciendo sin vida once de ellos, y un comerciante de Tampico, Tamaulipas, perdió la vida en un atraco.*

Ciudad de México a 11 de noviembre de 2024.- La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), como mes a mes lo hace, reporta la variación de precios de la CBA de cuarenta y cuatro productos de octubre a noviembre. Este estudio de mercado se realizó en los treinta y dos Estados de la República con una muestra aleatoria domiciliada, ambulatoria y estratificada en más de 200 puntos de venta en tres niveles de consumo: alto, medio y popular.

La variación de precio de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) en el último mes resultó ser de 1.70% al alza, aumentando en promedio \$31.83, con un costo final de \$1,903.03. Los cinco estados con la CBA más encarecida fueron Chihuahua 7.65%, Edomex 7.30%, Tamaulipas 7.06%, Oaxaca 5.76% y Yucatán 4.56%. Los productos que más aumentaron de precio en el último mes son cebolla 18.58%, que pasó de \$27.25 a \$32.31; pollo entero 9.86%, que pasó de \$69.55 a \$76.41; jitomate saladet 9.18%, que pasó de \$30.80 a \$33.63; lentejas 8.72%, que pasaron de \$39.81 a \$43.28 y tomate verde 5.96%, que pasó de \$35.11 a \$37.20.

“La inflación sigue repuntando y en este último mes fue de 4.76%, perfilándose un cierre de año con mayor inflación. La temporada consumista que parte del Buen Fin hasta llegar al maratón Guadalupe-Reyes-Candelaria deja ver un alto consumo y económicamente un periodo bastante caliente. Estamos emplazados a no dar respuestas viejas a problemas nuevos, lamentablemente no serán “*tiendas del estado y precios de garantía a los granos*” las acciones que nos lleven a conseguir precios asequibles en los productos de consumo esencial. Esto tiene que ver con más factores, la logística de suministro y abasto debe ser del menor intermediarismo posible para lograr mejores precios”, declaró Cuauhtémoc Rivera, presidente de ANPEC.

A esto habrá que agregar el triunfo de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos que llega con una política proteccionista renovada al amenazar que eventualmente incrementará los aranceles en la relación comercial con México, complicando las

exportaciones e importaciones que se hacen con este país vecino, nada más y nada menos el 60% del total de nuestra actividad comercial es con los Estados Unidos.

La llegada de Trump al poder sin lugar a duda significará turbulencias. México está en el centro de su discurso, nos utiliza como punch bag, acusándonos de casi todo cada que le es posible, explícitamente ha anunciado que irá sin piedad contra los cárteles del narcotráfico, las caravanas migrantes y el comercio con China. Claramente lo que pretende es que nuestro país se le subordine, por lo que se va a exigir de mucha mano zurda para escapotear las amenazas trumpistas en contra de nuestros intereses. Luego entonces, si a la escalada inflacionaria que ya vive nuestra economía le sumamos la amenaza arancelaria trumpista, se configura la tormenta perfecta en el arranque del nuevo gobierno.

Un factor que puede explicar el apabullante triunfo trumpista es la inflación que vive la economía estadounidense. Si bien el ingreso de las familias permite el consumo esencial, la gente vive al borde del cheque de pago y eso tiene muy contrariada y molesta a esa sociedad, acostumbrada a vivir holgada y dentro de una burbuja consumista desenfundada. No está acostumbrada a vivir en la rayita con sus finanzas y eso animó el voto antidemócrata, el electorado le dijo al gobierno americano: "It's the economy, stupid".

Otro dato a destacar sobre la victoria de Donald Trump es que la sociedad estadounidense no está preparada aún para incluir a cabalidad a la mujer en todos los roles. Lo decimos porque la derrota de Kamala Harris se suma a la derrota de Hilary Clinton en consecutivo. El electorado norteamericano ha rechazado ya en dos ocasiones la oportunidad de que una mujer ocupe la casa oval como presidenta de su país, sin que pueda decirse que se trate de un asunto de etnias, pues Clinton es de origen cien por ciento norteamericano y tampoco le permitieron llegar al poder. La sociedad sigue asignando roles secundarios de mando a la mujer sin entregarle el volante de la nación. Para todo fin práctico, los mexicanos les llevamos la delantera en esto.

"Se ven venir nubarrones que provocarán turbulencia e incertidumbre. Muestra de ello, la inseguridad que se vive de manera pertinaz y persistente, botones de muestra son la desaparición de una docena de comerciantes en Chautipan, Guerrero, y el reprobable homicidio de un compañero comerciante de Tampico, Tamaulipas, afiliado a nuestra organización. Esto nos hace elevar la voz y exigir a las autoridades que detengan la ola de violencia que actualmente sufrimos, se esclarezcan los crímenes, se castigue a los responsables y se le brinde apoyo a las familias afectadas. Enviamos nuestro más sincero pésame a la familia de nuestro compañero Gabriel Carranza, deseándoles paz y consuelo, y que el tiempo traiga una pronta recuperación", concluyó Rivera.

Recordemos como sentenciara Fellini: *"pese a todo, la nave va"*.

#AltoALaViolencia

